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Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement  

de l’École de Monnoir du Centre de services scolaire des Hautes-Rivières  
tenue le 18 décembre 2023 

 
 
 
ÉTAIENT PRÉSENTS :  
Membres de la direction : Vincent Laporte et Sophie Lambert 
Parents : Amélie Geoffrion, Francis Massé-Morin, Josée Drouin, Elvis Mbou, 
Véronique Moisan, Camille Thériault 
Membres du personnel : Bianca Chamberland, Christine Giguère, Marie-Josée Paré, 
Éric Simard, Marie-Ève Belval, Lyne Touchette. 

1. Ouverture de l’assemblée 
Ouverture de l’assemblée à 18 h 36 

2. Adoption de l’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Nomination d’un.e secrétaire  
4. Adoption du procès-verbal de la séance du 17 octobre 2023 
5. Suivis au procès-verbal 

a. Plan de formation obligatoire des membres du C.É. 
6. Présentation du membre de la communauté 
7. Parole au public 
8. Correspondance 
9. Points de décision 

a. Adoption 
i. Rapport annuel 2022-2023 de l’école De Monnoir 

ii. Projet éducatif De Monnoir 2023-2028 
b. Approbation 

i. COSP  
ii. Programme d’éducation à la sexualité 

iii. Sorties scolaires  
10. Consultation 

a. Mesures « aide aux parents » 
11. Information  

a. Suivi FDS (Fonds à Destination Spéciale) 
b. Marché de Noël  
c. Levée de fonds 
d. Cour d’école 
e. Porte 6   

12. Parole au public 
13. Parole aux membres 

a. OPP 
b. Comité de parents 
c. Communauté 
d. Service de Garde (personnel de soutien) 
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e. Personnel professionnel 
f. Personnel enseignant 

14. Mot de la présidence 
15. Mot de la direction 
16. Autres points 
17. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par M. Elvis Mbou et appuyé par Mme Bianca Chamberland 
d’adopter l’ordre du jour tel que déposé. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Nomination d’un.e secrétaire  
Mme Sophie Lambert est nommée secrétaire pour la présente réunion. 

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 17 octobre 2023 
Il est proposé par Mme Josée Drouin et appuyé par M. Éric Simard d’adopter le 
procès-verbal de la réunion du 17 octobre 2023. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

5. Suivis au procès-verbal 

a. Plan de formation obligatoire des membres du C.É. 

6. Présentation du membre de la communauté 
Il est proposé par Mme Josée Drouin et appuyé par M. Elvis Mbou que M. David 
Jourdain, conseiller municipal de la Ville de Marieville, participe au Conseil 
d’établissement à titre de représentant de la communauté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

7. Parole au public 
Aucun public n’est présent 

8. Correspondance 
Aucune correspondance 

9. Points de décision 

a. Adoption 
i. Rapport annuel 2022-2023 de l’École De Monnoir 

Il est proposé par Mme Amélie Geoffrion et appuyé par Mme 
Bianca Chamberland d’adopter le Rapport annuel 2022-2023 
tel que déposé. 

CEDM23121801 

CEDM23121802 

CEDM23121803 
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 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

ii. Projet éducatif de Monnoir 2023-2028 
Il est proposé par Mme Amélie Geoffrion de reporter 
l’adoption du Projet éducatif après la grève de la fonction 
publique. 
Après discussion, le résultat du vote secret est de 11 contre et 
1 pour.  

 REJETÉ À LA MAJORITÉ 
 
Après discussion, il est proposé de modifier le Projet éducatif 
comme suit :  
- Modifier l’orientation 1.1 afin qu’elle se lise : Augmenter les 

compétences en littératie et en numératie. 
- Remplacer le mot Fréquence dans le projet éducatif et son 

annexe par le mot Proportion.   
Le résultat du vote à main levée est de 11 pour et 1 contre. 

 ADOPTÉ À LA MAJORITÉ 

Une lettre de dissidence signée par des enseignants de 
l’École de Monnoir est remise à la présidence du Conseil 
d’établissement. Une copie en sera acheminée aux 
membres du Conseil d’établissement.   
 

b. Approbation 
iii. Contenus en orientation scolaire et professionnel (COSP)  

Il est proposé par Mme Marie-Ève Belval et appuyé par 
Mme Marie-Josée Paré d’approuver la planification des COSP des 
5e année tel que modifié séance tenante.   

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Mme Josée Drouin et appuyé par M. Elvis Mbou 
d’approuver la planification des COSP des 6e année tel que 
modifié séance tenante.   

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

iv. Programme d’éducation à la sexualité 

Il est proposé par Mme Christine Lebreux et appuyé par 
M. Francis Massé Morin d’approuver le Programme d’éducation 
à la sexualité tel que modifié séance tenante. 

 APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

CEDM23121804 

CEDM23121805 

CEDM23121806 

CEDM23121807 

CEDM23121808 

CEDM23121809 
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v. Sorties scolaires : REPORTÉ 
 

Puisqu’il est maintenant 20 h 35, il est proposé par Mme Amélie Geoffrion et appuyé 
par M. Francis Massé Morin de prolonger la réunion.  

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

10. Consultation 

a. Mesures « aide aux parents » 
Le libellé de la mesure est « d’accompagner » les parents du 1er cycle.  
Les membres soulèvent le fait que les parents ont besoin d’aide 
concrète.  
Ils émettent une réserve sur la mise en place de moyens sans 
modélisation et sans mécanisme pour s’assurer de rejoindre les 
parents.  
 
Il pourrait être intéressant de rendre accessible aux parents un site 
internet avec des ressources pouvant les aider dans leur rôle. Si le 
prix est abordable, la décision de l’abonnement sera soumise aux 
membres par courriel pour approbation.  
 
Des capsules pourraient être partagées sur la page Facebook de 
l’école.  
 
Les membres vont chercher des idées pour dépenser le montant de la 
mesure 

11. Informations  

a. Suivi FDS (Fonds à Destination Spéciale) 
Les dépenses de la fête de la rentrée et des activités de l’Halloween 
sont présentées par M. Vincent Laporte. 
 

b. Marché de Noël  
Le marché de Noël se tiendra le 21 décembre au gymnase de l’école. 
 

c. Levée de fonds :  
Aucune information 
 

d. Cour d’école 
L’équipe-école est à la recherche d’éléments quatre saisons afin que 
les élèves puissent en profiter pendant toute l’année scolaire.  
 

CEDM23121810 
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Une collaboration avec la Ville est envisagée. Les projets en 
immobilisation de la Ville sont sur 5 ans et sont revus annuellement 
en décembre.   
 
Des demandes de subvention seront déposés pour l’aménagement de 
la cour et la plantation d’arbres. 

e. Porte 6   
Des travaux seront effectués l’été prochain afin de déplacer l’entrée 
6. Cela permettra d’éviter la détérioration de l’escalier par la neige et 
l’eau. 
 

12. Parole au public 
Aucun public n’est présent 

13. Parole aux membres 
a. OPP 

Aucun représentant n’est présent 
 

b. Comité de parents 
Une conférence sur la sexualité des élèves du primaire et du 
secondaire sera offerte en présentiel en avril. 
 

c. Communauté 
• La Ville a décliné l’offre des Ballets du Haut-Richelieu d’offrir des 

représentations du ballet Casse-Noisette à des élèves de milieux 
défavorisés, transport et prix des billets aux frais de la Ville, faute 
de demandes des écoles.  L’an prochain, la décision pourrait être 
différente si des demandes sont présentées par des classes.  

• M. Jourdain informe les membres qu’une période de question 
jeunesse est prévue au Conseil municipal. Les élèves peuvent 
transmettre leurs questions au greffe par courriel et le Conseil 
municipal y répondra lors de la prochaine séance. M. Jourdain est 
disponible un lundi afin de présenter cette proposition aux 
élèves.  

• Il faudrait augmenter la sécurité aux abords de l’école afin de 
favoriser l’utilisation des transports actifs par les élèves. Il 
faudrait bonifier la marche et le vélo auprès des élèves. M. 
Jourdain rappelle que le vélodrome de Bromont peut constituer 
une sortie intéressante. 

• Il serait possible pour l’école de participer au Marché de Noël de 
la Ville et d’avoir un kiosque à côté de celui de la Maison des 
jeunes.  

• Il est possible d’avoir l’accompagnement de l’horticultrice de la 
Ville pour procéder à une plantation d’arbres.  
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• Il y a une ouverture de la Ville à accueillir des élèves dans le 
cadre des COSP et leurs faire découvrir les différents emplois 
offerts par la Ville.  
 

d. Service de Garde (personnel de soutien) 
• Les élèves du service de garde ont reçu une troupe d’animation 

de soccer-bulles lors de la journée pédagogique. 
• Cinq groupes ont participé à la préparation de décorations pour 

l’arbre de Noël de la Ville. 
• Un poste a été comblé pour la fin de journée mais le service de 

garde demeure à la recherche de personnel pour le diner. 
 

e. Personnel professionnel 
Aucune information 

f. Personnel enseignant 
Aucune information 

14. Mot de la présidence 
Mme Amélie Geoffrion déclare qu’elle ne voudrait pas que sa rigueur blesse ou 
entache la collaboration existante entre le Conseil d’établissement et l’équipe-
école et démissionne de son poste de présidente et de membre du Conseil 
d’établissement.  
 
Le vice-président, M. Francis Massé Morin, devient le nouveau président.  
 
Mme Camille Thériault, étant le parent non-élu ayant obtenu le plus de vote lors 
de l’assemblée générale, devient membre du Conseil d’établissement.  

15. Mot de la direction 
M. Vincent Laporte déclare vouloir s’assurer que le personnel se sentira soutenu, 
au fil des travaux entrepris, des démarches entamées et des projets mis en place. 
Une collaboration dans une climat de confiance est son souhait pour les années à 
venir.  

16. Autres points 

17. Levée de l’assemblée 
L’assemblée est levée à 21 h 05 

Amélie Geoffrion, Présidente    Vincent Laporte, Directeur 


